

SUSCRICION:

CENTRO-AMÉRICA.

1 año.....	\$ 9-00
6 meses.....	5-00
3 meses.....	2-75
1 mes.....	1-00
Número suelto.....	0-10

OTRO DIARIO

Remitidos:

1 columna de corriente...	\$ 5-00
1 columna de periódico...	7-50

Anuncios:

1 centímetro en columna..	0-05
---------------------------	------

Comunicados de interés:

Gratis, á juicio de la empresa.

DE POLÍTICA, INTERESES GENERALES, ANUNCIOS Y NOTICIAS.

OFICINA,

Calle del Cuño, nº 8.

REDACTORES: FEDERICO PROAÑO Y JUAN F. FERRAZ.

San José, sábado 16 de abril de 1886.

FRANCISCO HUETE,

Administrador.

ALMANAQUE.

Abril de 1886.

ESTE MES TIENE 30 DIAS.

Sábado 17.—San Aniceto, papa y mártir; y la beata María Ana de Jesús, virgen; san Elías y compañeros mártires: san Roberto, obispo.

Domingo 18 de Ramos. San Eleuterio, obispo y su madre santa Antúca, mártires, san Perfecto, m., san Amadeo, conf.

Presentimientos funestos.

Cuando consideramos la marcha vacilante que en los pueblos hispano-americanos siguen las instituciones políticas y sociales y la facilidad con que en la mayor parte de ellos se realizan las reacciones, estamos por creer que todo depende de una ley del tiempo, que en las nuevas nacionalidades impone aún la volubilidad é indecisión en las conquistas del progreso.

El Ecuador no se desata todavía de las cadenas del pasado, á pesar de haberse realizado allí victorias espléndidas de la doctrina liberal contra el oscurantismo.

Colombia, por manos del mismo que parecía llamado á sostener su admirable y casi única verdadera democracia en la América latina, va de rechazo á una especie de oscurantismo afrentoso, que aunque no dure mucho dejará profundas huellas de sangre y de tinieblas.

Hé ahí dos grandes cuarteles generales de la reacción que trabaja como desde el fondo de un antro por realizar la noche del pensamiento sobre los demás pueblos hispano-americanos.

Los retrógados tienen sus centros de acción bien combinada y los efectos de sus maquiavélicos planes se sienten en todas partes, minando las instituciones liberales y debilitando las medidas más sanas de laicismo y secularización por que trabajan los gobiernos y los pueblos amigos de la cultura y del progreso.

Y cuenta que esas conquistas alcanzadas en los campos de batalla, ó en las cátedras de

filosofía, por el espíritu moderno, y por los batalladores de la verdad, son algo que estamos obligados á conservar, sopena de ser severamente juzgados por la historia.

No hemos obrado como particulares cuando se ha tratado de los intereses generales de la nación; hemos sido agentes y encargados, apoderados generales, como si dijéramos, de la soberanía, para realizar en su nombre el progreso que pide á gritos esa entidad colectiva á quien todos amamos y cuyo bien todos estamos obligados á defender y amparar.

Hay algo inconciente, algo que se pliega fácilmente á la reacción, desesperando en los primeros momentos de los resultados de la renovación social y del progreso: algo que siempre está dispuesto á pensar que "cualquiera tiempo pasado fue mejor."

Ahora bien, nosotros creemos que la lucha, ya estruendosa y sangrienta de las armas, ya resonante y persuasiva de las ideas, es siempre fecunda, y mediante una y otra forma se ha realizado en el mundo el progreso.

El idealismo puro perturba la razón: las ideas de Cavour han de asociarse con la espada de Garibaldi.

Juzgar, por otra parte, con el criterio aplicable á los países de instituciones libres bien arraigadas y en que el pueblo conoce bien el ejercicio de sus derechos y sabe á qué atenerse cuando se le pretende engañar con visionarias teorías, es, en nuestro sentir, el error cardinal del partido liberal teórico y hasta pudiéramos decir romántico, que jamás llegará á la verdadera conquista de la libertad y del derecho.

Tolerancia!—sí, seamos todos tolerantes, pero sostengamos en la lucha de las ideas y en la batalla de los hechos, los grandes bienes que el laicismo y la secularización han producido en el mundo.

Esa agua-miel de las transacciones con aquellos cuyos principios y sistema, si tales nombres merecen, son bien conocidos como absorbentes, retrógrados y aniquiladores de los progresos humanos; esas contemplaciones con el mal reconocido, nos conducirán siempre é irremisiblemente á la pérdida de nuestras conquistas.

Nosotros no queremos la persecución, no queremos el tormento inquisitorial, no queremos que se realicen las venganzas odiosas del absolutismo,—sea retrógrado ó radical; pero en los males que agobian á los pueblos, como en los que á los individuos atacan, preferimos, siempre que sea posible, el método profiláctico á cualquier otro, queremos que se prevenga el mal antes que se desarrolle.

Clara y terminantemente manifestamos que la evolución por la cual pasa en este momento histórico Costa-Rica, no debe detenerse, antes terminar su curso hasta que sus efectos nos muestren que no puede haber temor fundado de reacción, y para entónces, ábrase la puerta al mismo Maquiavelo en persona y desátense todos los vientos que el árbol ya los podrá resistir, quedando incólume.

Por la memoria del héroe de nuestra regeneración social y política; por el nombre limpio y bien alto ya en la historia del que está llamado á realizar esa obra patriótica y única grande; por la grandeza misma de esa renovación saludable de esta nación que está dispuesta á grandes destinos.....

Pero nuestros presentimientos son acaso aplicables á pueblos en que la reacción se verifique con masas inconscientes y capaces de gritar "viva el rey y muera la nación," para remacharse al pie las duras cadenas que Fernando VII le ponía.

El gobierno y pueblo de Costa-Rica, el ilustrado Congreso que pronto comenzará á ocuparse en las grandes cuestiones que tienen que resolverse en el

recinto augusta de la ley, la juventud pujante que se levanta orgullosa de sus triunfos sobre lo caduco y sombrío del pasado; los elementos todos de la regeneración social de esta bella nación progresista y laboriosa, nos convencen y aseguran que la reacción no vendrá, no podrá venir.

Nosotros, desde esta cátedra de la opinión, desde esta tribuna popular del periodismo, desde este poderoso centro de luz de la hoja diaria que lleva los ecos de la verdad á la conciencia del pueblo sin más interés que el interés grande del pueblo mismo, desde este púlpito donde predicamos el evangelio de la civilización sin esquilmar al pobre devoto, clamamos por la patria nueva, cuyos destinos están en manos de la juventud, en nombre de la gloria inmarcesible de don Próspero Fernández y para que el laurel de la misma adorne los sienes de su continuador don Bernardo Soto:

Licenciado Soto, sed inexorable á las insinuaciones del retroceso, aunque ellas vengan envueltas en el brillante ropaje de la adulación que se arrastra y de la lisonja que se cubre el rostro avergonzada; marchad sin vacilar por la senda del progreso y del bien público, y ante la asamblea augusta que va á investirnos con el altísimo título de Jefe Supremo, jurad, señor, no desviaros ni un punto de la senda trazada por vuestro antecesor; prometed allí que, aunque de sentimientos nobles y tolerantes, no permitiréis que se haga traición por nadie, sea quien quiera, individuo, partido, ó pueblo, á la grande obra de la regeneración del país; poneos todo entero en defensa de los augustos fueros de la libertad y del progreso, y sabed cumplir por cima de todos los inconvenientes y dificultades, el fin noble de la salvación de la Patria.

Nosotros, señor, no entramos en las combates de los in-

tereses mezquinos: nosotros pertenecemos al partido liberal de acción, á ese que batalla por la libertad en todos los terrenos y que no transige con la obra del oscurantismo y del retroceso: no teorizamos ni nos atenemos á la utopía platónica; queremos lo práctico, lo positivo, aquello que mira al medio ambiente en que vivimos y que no alza los ojos á las regiones vagas de las nubes, pora tropezar y caer ignominiosamente en los obstáculos que se presentan al paso.

“Ser ó no ser, ésa es la cuestión.”

Odiamos el probabilismo y las transacciones que dañan, si no matan.

Ya es tiempo de hacer el juramento de los lacedemonios: “en él ó con él,” muerto sobre el escudo, ó victorioso trayéndolo al brazo, cubierto de amelladuras de los dardos impotentes del enemigo.

La constancia es el primer timbre de los luchadores. Atrás fantasmas; paso á la luz del progreso!

REPRODUCCION.

El pueblo.

Si los nombres se gastaran con el uso, hace ya mucho tiempo que el pueblo habría perdido el suyo.

No hay político que no abuse de él; no hay periodista que no le traiga y le lleve aprovechándole para los más opuestos fines; no hay club secreto ni pública asamblea en que no se hable del pueblo, en que no se atiende á su felicidad, á su mejoramiento, á su emancipación.

El pueblo es un conjunto de peñaños para el logro de ambiciones.

La escala con que se toma el poder.

La máscara con que se ocultan las traiciones.

El editor responsable de todo lo malo.

El proscrito de todo lo bueno.

Unos le amordazan, otros le engañan; todos le explotan.

A su sombra se canta la lealtad y se sueña con la traición.

Con su involuntario concurso se ejecutan las mayores indignidades.

De entre su compacta masa salen periódicamente un guerrero, un legislador, un poeta, un orador, un político. Pero el guerrero le acuchilla, el legislador le esclaviza, el poeta le abandona, para arrastrar su inspiración ante el poder, el orador le acusa y el político le vende.

Víctima eterna de los unos y de los otros, espera, hace siglos, de los otros y de los unos el cumplimiento de falaces promesas. Si el cristianismo no hubiera roto su esclavitud, aun existiría esclavo. Si la civilización no le hubiera ennoble-

cido, no hay temor de que la política lo hubiera verificado. Sus salvadores, sus apologistas, sus defensores le han empleado como á necesario instrumento de un día y le han abandonado después. Y es que el pueblo sigue aun á su infancia, con todo el entusiasmo y con toda la inesperienza, propios de la primera edad.

A fuerza de ser creyente es idólatra, y le hemos visto postrarse ante el señor, temblar ante el monarca, juzgándole una entidad sobre humana y adorar más tarde al que le llevara la muerte en pos de la bandera de la libertad. Pero como la idolatría es ciega durante algún tiempo y nada más, el pueblo ha podido abrir los ojos, contemplar la fealdad de sus ídolos y derribarlos de su pedestal. Por desgracia, éste no se encuentra nunca vacío, las ruinas de un ídolo facilitan la elevación de otro.

El pueblo niño es también impresionable y no hay delirio que no acepte, utopía que no admita é innovación que no patrocine.

Busca la dicha y no ve, cada vez se aparta más de ella.

Busca la verdad, pero no caminando por la senda del error.

Los que debieran ilustrarle, le abandonan á su ignorancia.

Los que pudieran guiarle, le dejan perderse.

Por éso el pueblo no tiene en su aislamiento quien le proteja, ni oye llegar hasta su soledad más que la voz de la ambición y el eco posterior del combate de las discordias. Por éso su situación se agrava por momentos, crecen sus males y no puede sentir el término de ellos.

Por éso cuantos de veras comprenden y quieren remediar su situación, deben consagrar sus esfuerzos á desenmascarar á los que le venden, á los que le explotan y á los que le olvidan; y cuando el pueblo conozca sus verdaderos intereses y sepa apreciar en lo que valen á sus falsos apóstoles; cuando la idolatría deje lugar al desprecio, el pueblo tendrá vida y representación propias y no será instrumento de bastardas ambiciones, ni escabel en que se apoyen los que quieren aparecer más alto de lo que son.

MANUEL OSORIO Y BERNARD.

CABOS SUELTOS.

A los suscritores.

Durante los días de la Semana Santa se suspenderá la publicación de este Diario.

Acuerdo.—Hé aquí uno que acaba de dar el Gobierno y que lo creemos tan acertado como benéfico para la instrucción pública del país.

“De conformidad con el capítulo VI de la Ley General de Educación Común, Su Excelencia el Señor General Presidente de la República,

ACUERDA:

Nombrar á los Señores Doctor

Don Daniel Núñez, Licenciado Don Ricardo Jiménez y Licenciado Don Máximo Fernández, vocales del Consejo Superior de Instrucción Pública, para que en unión del Ministro del Ramo y el Rector de la Universidad Nacional, integren dicho Consejo.

El Licenciado Fernández llenará provisionalmente el puesto que en el Consejo tiene el Inspector General de Enseñanza, mientras se nombra éste; y los Señores Jiménez y Núñez representarán respectivamente la segunda enseñanza y la enseñanza libre.

El Consejo nombrará su Secretario.

Dense las gracias á los miembros del Consejo anterior por sus buenos y desinteresados servicios.”

Como se ve, provisionalmente desempeñará nuestro amigo Don Máximo Fernández un puesto muy distinguido, pero también muy merecido. Para cumplir con los deberes del cargo le sobran inteligencia, ilustración y sobre todo patriotismo: entusiasta por todo lo que se relaciona con el bien del país, será indudablemente un elemento de progreso y un activo colaborador del Señor Ministro de Instrucción Pública, en la obra de dignificar y engrandecer al pueblo por medio de la difusión de las luces.

El Señor Núñez tiene también dadas al país muchas prendas, que son garantía firmísima de sus altas dotes intelectuales y de su decidido empeño por la propagación de la enseñanza en Costa Rica.

Respecto del Señor Jiménez, nada nos queda que decir, dada su fama casi popular en esta capital.

Un libro útil.—La prensa de Méjico, de Guatemala, el Salvador y Nicaragua, ha hecho elogios muy significativos respecto de la obra compuesta por O. H. Elliott para la enseñanza del inglés. Hemos tenido ocasión de ver este método, y creemos que los elogios corresponden á su mérito. Se intitula “Libro de Objetos ilustrados, en inglés y español.” Contiene más de 200 grabados y un apéndice de conversaciones en los dos idiomas.” No hay duda ninguna que el sistema objetivo hoy en día está considerado como el más natural y acertado para todo aprendizaje que se haga en las escuelas, y en tal concepto la obra de Elliott es de mérito indiscutible, para la enseñanza del idioma inglés. Miles de ejemplares se han vendido en Méjico y Guatemala, y no pocos en el Salvador, Nicaragua y en esta capital. Su precio es de \$ 6-50 y el agente, que reside entre nosotros, es el Sr. Don Maximiliano Zerrmann.

Aclaración.—Un amigo nuestro nos pide que publiquemos lo siguiente:

“No es cierto, como lo afirma “El Trabajo,” que el Señor General don Rafael Villegas fuera derrotado por el Limón en las recientes elecciones para Diputados. El General Villegas, en efectivamente el candidato de aquella electoral; pero entre las condiciones que, según la Constitución, debe tener un ciudadano naturalizado para ser Representante del pueblo, le faltaba la de contar cuatro años de residencia en el país, después de haber tomado la carta de ciudadanía. El mismo General Villegas notó el inconveniente, que se apresuró á manifestar al Señor Gobernador de Limón, á fin de que advirtiera á los electores de la comarca la imposibilidad constitucional en que se hallaba de ejercer el cargo de Diputado con que se le quería honrar. El General Villegas no fué, pués, derrotado, y el Señor Quirós, Redactor de “El Trabajo,” debería informarse mejor para no exponerse á decir falsedades que, á más de serlo, deprimen los merecimientos de hombres como el General Villegas.

San José, 17 de abril de 1886.”

Gramática amatoria.—La mujer es un adjetivo que necesita unirse al sustantivo para fijar su valor y significación.

El amor es un advverbio de tiempo con un complemento de término: el casamiento.

Los celos son frases incidentales en la adoración ó en la ad oración.

Algunos sujetos, tratándose de casamiento, van en busca de la oración principal: el dote.

El verbo amar es el más irregular de todos.

Muchas mujeres no saben conjugarlo, porque olvidan los tiempos y las personas.

Muchos matrimonios se malogran por falta de un complemento transitivo: el carruaje.

Una jamona bien conservada es un pretérito perfecto.

Un galancete posma, un gerundio.

Un joven bello, de talento y de doblones, puede ser un futuro perfecto.

Ha sido nombrada preceptora de la escuela de niñas de Santiago del Puriscal la señorita Rosa Monge.

Al Tesoro Nacional han ingresado en el mes de marzo último \$ 40-00, producto de las multas impuestas por la Inspección de Hacienda. Algo es algo.

Mañana, a las dos de la tarde se despachará la correspondencia para Estados Unidos de América, Antillas y América del Sur, vía Puntarenas y Panamá.

El primer concierto. En dos ocasiones hemos llamado la atención del público acerca de la venida del famoso violinista señor Rabagliati; y una vez cumplidos nuestros deseos de verlo en esta capital, nos preparamos ya á gozar con las inspiraciones de su genio de artista; pues sabemos que mañana se dará el primer concierto en el Teatro Municipal. Todo se ha organizado debidamente para esta función, en que tomará parte el profesor don Roberto Uricoechea, bien conocido entre nosotros por su exquisito gusto y notable destreza en el instrumento de su predilección.

Nos alegramos de que se interrumpa de vez en cuando la monotonía en que vivimos, y tenemos firme confianza en que nuestros ami-

gos, los señores Rabagliati y Uricoechea y demás artistas alcanzaron un espléndido triunfo.

El octavario. En la capital del Salvador existe un buen sacerdote que celebra el Octavario del jueves de Corpus, el Domingo próximo á ese día; así nosotros hablamos hoy de *Octavario*, cuando no es sino el setenario de una fiesta, por cierto muy distinta de la otra, como es la que se verificó el domingo 13 de los corrientes en la finca de nuestro amigo Don Francisco Rucavado.

Pero sepase que si nos adelantamos, como el cura supradicho, es porque mañana que es la octava, el "Otro Diario" estará durmiendo á pierna suelta y preparándose para hacer penitencia en la Semana Mayor.

En lo que también imitaremos y muy bien al Padre, es en que así como él nada ó casi nada hacía en el octavario, así nosotros nada ó casi nada diremos de aquel paseo de campo; de manera que no será sino un recuerdo de las alegres horas pasadas en él.

Baste decir que muchas Señoritas de la flor y nata de esta Capital y varios caballeros pasaron el día á la sombra de una hermosísima arboleda, donde podía acampar un ejército; la más cordial alegría, demostrada de mil finas y cultas maneras, reinó en aquel paseo que fué un hervidero de poesía, pues á la belleza de las niñas y á la poesía de la naturaleza, se unió la *poesía del movimiento* y se bailó al compás de la música de una orquesta llevada de esta Capital, para amenizar la reunión de ese grato día, en que todos olvidamos la prosa de las faenas ordinarias de la vida.

De su peso se cae que allí no faltó ni una Hebe ni un Ganímedes que escanciara el licor que comunica mayor entusiasmo y alegría el corazón; poco y casi nada de ése que, según Edmundo de Amicis, arrastra al ocio á la imbecilidad, á la pasión y á la tumba; y sí lo suficiente de aquel otro que, según el escritor italiano, "hace levantar en alto al mismo tiempo la copa, la frente y el pensamiento; vino que da fuerza al brazo del obrero y pone la canción en sus labios; licor benéfico que calienta las venas de nuestros viejos, vigoriza la convalecencia suspirada de nuestros hijos, que añade una sonrisa á la amistad y una chispa al amor: es la segunda sangre de la raza humana y á este vino tomémosle, festejémosle, bendiciendo las dos grandes fuerzas benéficas que le son deudoras: la fecundidad de la tierra y el trabajo del hombre".

Este vino generoso fué el que no sólo añadió una sonrisa á la amistad y una chispa al amor, porque, preciso es decir que, no faltaron enamorados, especialmente uno que conocemos y que estaba cautivo del lunareto de una guapísima morena de ojos chispeantes, este vino decimos, no sólo hizo lo que dice De Amicis, sino que impulsó á los concurrentes

todos á dirigirse á pié, por la tarde, á la población de Curridabat. Lo que allí se hizo, parece que ya se comunicó por un vecino de ese lugar.

De regreso á esta Capital, en tren expreso, llegaron los alegres expedicionarios á la estación que allí tiene siempre lista el fino y obsequioso caballero Don Manuel Dengo; esa estación, es la casa en que habita, donde tan gratos momentos se pasa, merced al carácter cumplido de él y de su digna esposa, la estimabilísima Señora Doña Mercedes de Dengo.

Como si se hubiera bailado poco y caminado menos, todavía se bailó en casa de dicho Señor, y allí se disolvió la reunión que tan gratos recuerdos ha dejado á los que concurrieron á ella, invitados por el apreciable Señor Rucavado, á quien todos rindieron las más expresivas gracias, agradecimientos que también le damos nosotros, diciéndole que para otra vez nos tiene enteramente á su disposición, y ojalá esté clara la indirecta.

Retreta. Avisamos al público de buen gusto, que la retreta de mañana se dará en el Parque, á la hora de costumbre.

Los Redactores de "La Chirimía" se quejan de los editoriales de "El Maestro," porque dicen que se ocupan en *estética*, y hablan del *yo* y *no yo*, cosas que ellos no entienden. Tienen razón en quejarse. Qué sabe "La Chirimía" de *estética*; en cuanto al *yo* si lo entiende y trabaja por él sin trégua ni descanso, el *no yo* es lo que le abruma. Nosotros también opinamos porque se cambie á los Redactores, y proponemos como candidatos al Editor de "La Chirimía" don Rafael Carranza, y á su más conspicuo redactor don Tranquilino Chacón.

MI TALISMAN.

Con los primeros dientes de María,
Finos, menudos, blancos y brillantes,
Me han hecho un prendedor que no daría
Por otro igual de perlas y diamantes.

A joya tan humilde como grata,
Emblema de mis íntimas ternuras,
La juzgo si la llevo en la corbata
El talismán de todas mis venturas.

Nada me importa que á ninguno cuadre
Ver cuanto estimo deleznales huesos;
Son de una boca que al decirme padre,
Cura mis penas con sus castos besos.

Son de una boca diminuta y bella,
Más que las rosas fresca y encendida,
Basta la miel que se desborda en ella
Para endulzar las horas de mi vida.

Otros buscan tesoros como Cresol
Yo que no espero ni ambiciono tanto,
Perlas busco en la boca cuyo beso
Es para mí el más puro y el más santo.

Hay quien de cada piedra forme un mito,
Quien dé culto de Febo á la luz pura,
Y quien fabrique un templo de granito
Para dar á un monarca sepultura.

Y yo engarzo del oro en la dureza
Estos carbunclos de materia humana,
Que envueltos en aliento de pureza
Dios engarzó sobre caliente grana.

Cuando llame á las puertas del olvido
Llevarme quiero á la mansión sombría
Este alfiler humilde, revestido
Con los primeros dientes de María.

IRIS DE DIOS REZA

OBSTINACION.

Viendo yo que no podía
Apesar de mi pasión,
Un sí de amor obtener
De la preciosa Leonor,
Esta pregunta sencilla
Hícele una tarde yo:
—Dí: las dos primeras letras
De mi nombre; ¿cuáles son?
—Una *I* y una *S*, me dijo
Con entrecortada voz.
—Si se cambiara el lugar
De esas dos letras, Leonor,
Qué palabra formarían?
—Dímelo pronto, por Dios!
—Pícaruelo! replicóme,
—¡Comprendo ya tu intención!—
Ay! y es tanto, tanto el odio
Que tiene por esas dos
Letras, que desde esa tarde
Maél me llama Leonor.
ISMAEL E. ARCINIEGAS.

LA CAMA DE MATRIMONIO.

I.

—¿A donde va el carpintero
Con tanta madera al hombro?
—Tengo que hacer un tablado
De cama de matrimonio.
—¿Quién se casa?—Florentina.
—Tú eres entonces el novio,
Mil enhorabuena, Pedro.
—Mil gracias, amigo Antonio.

II.

—¿Como te has hecho ese traje?
—Madre mía no se cómo,
Feo salió para boda;
Para mortaja es el propio.
—Rásgalo, niña, ó deshazle.
—No madre, ya no le toco.
Mala me siento hace días;
Puede que me sirva pronto.

III.

—¿Qué trabajas, Pedro amigo,
Tan afanado y lloroso?
—Labro una cama sin piés,
La postrera que usan todos.
—¿Quién la muerto?—Florentina:
Por ella trabajo y lloro,
En ataúd se ha trocado
La cama de matrimonio.

HARTZENBUSCH.

NOTICIAS POR EL CABLE.

TELEGRAMA de San Juan del Sur,
recibido en San José el 16 de abril
de 1886, á las 12 $\frac{3}{4}$ p. m.

Nueva York, abril 14.—Un despacho especial de Albany á "La Tribuna", dice que Mr. Clavelaud se casará con la señorita Jolson, en el verano próximo.

La Señorita Jolson es hija del Secretario de Mr. Cleveland.

Nueva York, abril 14. Nueve alcaldes del Consejo Municipal de 1884, han sido arrestados por acusarseles de haber vendido sus votos en el asunto de la franquicia del Ferrocarril aereo de "Broadway". Uno de ellos es miembro del actual consejo. Todos los nuevos Alcaldes han sido reducidos á prisión.

San Luis, abril 14. Todo el cuerpo de conductores de al "Compañía de Transportes" de San Luis confiando en que serán protegidos volvieron á sus trabajos. Gran número de vapores de tránsito están ocupados en acarrear carga en las varias estaciones.

La Compañía está haciendo casi tantos negocios como ántes de la huelga. Un centinela disparó anoche un tiro á un hombre que no quiso obedecer la orden de alto.

En San Luis del Este se continuó hoy la información sobre el delito de heridas. Se cree que otros tres morirán también. Los antiguos

empleados vuelven con mucha morosidad al trabajo, por temor de ser molestados.

Sohrbor Nueva York, abril 14.—Durante la mañana en la estación de salvavidas del capitán Koling de Georgia se observó un pedaso de una goleta y hacia la playa, como á tres millas de Easthampson, la proa estaba evidentemente deshecha. Parece haber formado parte de una goleta de 500 toneladas. No se le halló ningún nombre, pero se cree que es la misma goleta que ochó á pique el "Oregon."

Lima, abril 13. Se dice que el Ministro Peruano en Chile ha telegrafado al Gobierno que Don Nicolás de Piérola, Jefe del partido democrático, está comprando armas allí. "El País" órgano democrático niega la autenticidad de esta bomba y dice que la tranquilidad interior del Perú puede ser amenazada, pero que tales amenazas no pueden proceder de su partido ni de su Jefe.

Paita, abril 13. Los resultados de las elecciones que se han recibido hasta hoy son favorables á Cáceres. En Lima y el Callao, se votó unánimemente á su favor. "El Comercio" en su editorial congratula al país que se acerca el momento en que tendrá Gobierno selectos por el voto popular y no por la fuerza de las armas. Llama la atención hacia la urgente necesidad de abrir caminos por las comunicaciones del país y de dar educación al pueblo. Atribuye los disturbios y luchas á la completa ignorancia de las masas.

Londres, abril 14. Se hacen grandes preparativos para el "Meeting" convocado con el objeto de renunciar el plan del Gobierno interior irlandés de Gladstone. El Conde Cowper presidirá el meeting; Lord Salisbury y Lord Hartington ocuparán asiento en él. La segunda lectura al proyecto de Gobierno interior de Gladstone se ha aplazado para el 1º de mayo próximo. Gladstone dijo en la Cámara de los Comunes, que anunciará las condiciones de su proyecto para la compra de tierra en el viénes próximo.

El Conde de Shaftsbury se suicidó en la tarde en un carruaje público; andaba paseando por Regent Street cuando se mató con un revólver. Lo llevaron al hospital de Middlesex. El suicida tenía 54 años y era quinto conde de Shaftsbury habiendo adquirido el título el 11 de agosto de 1885, cuando murió su padre el célebre Filántropo. El Conde estaba enfermo últimamente y se quejó de melancolía.

El Conde Shaftsbury se dió el primer tira en la sien derecha; pero no acertó, el cochero se apeó de su asiento y se negó á seguir, temiendo otro tiro. Shaftsbury quiso persuadirlo de que siguiera el camino y le ofreció cinco libras; pero el cochero permanecía inflexible. Un Agente de policía que oyó el tiro se acercó al carruaje y cuando Lord Shaftsbury disparó otro tiro, entrándole en la sien, le volvió á hablar después del tiro y murió á los 10 minutos de haber entrado al hospital.

AVISOS.

ARSENIO JARDIN,

COMPRA ORO DE ALHAJAS VIEJAS.

Calle de la Catedral, frente á la Imprenta de la Paz.
P.—55.

Café de Liberia.

Vendemos semilla fresca de excelente calidad, del famoso café de Liberia en Africa, que se produce admirablemente en todas las costas y demás lugares cálidos de los trópicos.

ECHVERRÍA & CASTRO.

—40 v. 5.—

Dinero al seis por ciento al año.

La empresa de coches y carros de carga que pertenecían á Pepe Feo, se ha trasladado á la casa de doña Liberata Chavarría, calle del General Fernández, número 24, antigua bodega de don Arturo Morrill.

Allí se encuentran los mejores troncos de caballos, una berlina de lujo, y siete más en buen estado.—Puntualidad y baratura.

Se hacen viajes á Carrillo y á Esparta.

JOSÉ VALVERDE S.,
Admor.

10—v.—8.

La Equitativa.

SOCIEDAD DE SEGUROS MUTUOS DE VIDA.



H. B. HYDE,

PRESIDENTE.

—:0:—

W. ALEXANDER,

SECRETARIO.

—:0:—

¿SE MORIRAN LOS SASTRES?

Es muy posible que esto suceda con la liquidación de la

GANGA.

Mira, chico, qué precios:

Vestidos de casimir, varias clases, á la última, para caballeros,
á \$ 12—\$ 13—\$ 15—\$ 16

Vestidos de casimir, terciopelo, etc. etc. de todos tamaños, para niños,
desde \$ 4 hasta \$ 6

Vestidos de casimir, varias clases y tamaños, para jóvenes,
desde \$ 10 hasta \$ 14

Levitás de paño negro de primera clase, recién recibidas al precio de
\$ 8—\$ 11—y \$ 14 cada uno.

Sacos de casimir de toda medida, para caballeros, al escandaloso precio
de \$ 5.

Chaquetas y pantalones de buenos casimires, á precios nunca vistos.

Casimires ingleses y franceses, finos, para ternos, con el 25 0/0 de rebaja en sus precios.

Camisas blancas, finas, que se vendian antes á \$ 36 pesos docena, á dos pesos cada una.

Calcetines sin costura, desde un peso cincuenta hasta tres pesos cincuenta la docena.

Camisetas de merino y de algodón, á siete pesos docena.

Calsoncillos de punto á precio escandaloso.

TAMBIEN

Se encuentran á la venta: vinos españoles y franceses, fósforos, fideos, cerveza estrella, escobas, canfin en barriles y cajas, conservas alimenticias, etc etc.

Acudan los que deseen vestirse, comer y beber barato, pues la liquidación como se anuncia durará muy poco.

San José, 24 de marzo de 1886.

PEDRO TERRES.

30—v.—8.

Activo en enero 1º de 1886.....	\$ 66.553,387
Nuevos riesgos en 1885.....	\$ 96.011,378

Una suma jamás alcanzada en un solo año por ninguna otra compañía.

Total de seguros vigentes.....	\$ 357.338,246
Pagado á tenedores de pólizas en 1884.....	\$ 7.138,689

LA EQUITATIVA se caracteriza por la sencillez de sus contratos, y por ser la ÚNICA compañía que expide pólizas SEMI-TONTINAS que no caducan, y son INDISPUTABLES como todas las Pólizas de LA EQUITATIVA que cuentan tres años.

James Thomas,

Cecil Sharpe,

Agente General en Centro-América.

Agente en Costa-Rica.

G. HERRERO Y Cia.

—:0:—

Han recibido en estos días un variado surtido de

pañolones de burato,
gro negro, adornos negros,
mantillas madrileñas,
punto de seda negra, encajes
y gran variedad de novedades.

Gran depósito de máquinas de coser

"NEW-HOME" y "DOMESTIC."

—5 v. 4—

Al comercio.

ARTURO ESQUIVEL Y F. GIL MAYORGA.

Han firmado, con fecha ocho de febrero próximo pasado, escritura de sociedad para la explotación de una fábrica de jabones en este puerto, bajo la razón social de

ESQUIVEL Y GIL MAYORGA,

La sociedad ha sido fundada con las formalidades de ley y el uso de la firma corresponderá á ambos socios.

Puntarenas, marzo de 1886